

Gremio solicitó un “crédito de emergencia” para poner de pie el sector:

SNA pide apoyo económico para agricultores afectados por lluvias mientras evalúa daños

Desde el Ejecutivo calculan que más de 1.000 agricultores se han visto impactados por las precipitaciones en la Región del Biobío.

N. BIRCHMEIER

Si antes la preocupación de los agricultores estaba puesta en la sequía, paradójicamente ahora radica en el daño a la infraestructura de riego y los campos agrícolas debido a las intensas lluvias de los últimos días. Así lo señaló Antonio Walker, presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), tras realizar un balance de las precipitaciones que han azotado a la zona centrosur del país, en el marco del seminario “¿Cómo viene la temporada 2024-2025?”, realizado ayer, en alianza con Economía y Negocios de “El Mercurio”.

Si bien destacó que las lluvias permitirán tener una “mayor disponibilidad de agua después de 15 años de sequía muy importante”, el principal llamado que realizó Walker apuntó a iniciar las conversaciones con las autoridades por un “crédito de emergencia” para poner de pie a la agricultura.

“En estos desastres naturales, poder tener disponibles créditos de emergencia con buenas tasas a largo plazo es lo primero que piden los sectores dañados. Y por eso el llamado que hacemos a Corfo, al Banco del Estado, a la banca privada, en general, para abordar los daños que ha tenido este frente de mal tiempo”, sostuvo.

Walker aseguró que han planteado que se pueda brindar “Fogaes, que es un crédito muy parecido al que tiene la construcción, porque muchas veces el Fogape tiene una cobertura más baja y el Fogaes no tiene monto máximo”, comentó ayer en conversación con radio Agricultura. “El llamado que hacemos es a sacar finan-



Antonio Walker, presidente de la SNA, afirmó que también están preocupados por “cuidar la infraestructura hídrica, tanto extrapredial como intrapredial”.

ciamiento de emergencia para ponernos de pie”, agregó.

En tanto, desde el Ejecutivo calcularon que hay más de 1.000 agricultores que han sido afectados por el temporal en la Región del Biobío. El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, sostuvo que la comuna de Arauco fue la más afectada, con 300 damnificados por el temporal, seguida por Los Ángeles, con más de 100 afectados, localidad que es “muy importante para la agricultura”, manifestó a radio Infinita.

Valenzuela, por su parte, enfatizó que en las zonas afectadas en el sur se han visto impactados productores de hortalizas, ganaderos, entre otras actividades,

por lo que es una situación que están monitoreando. “Donde hay mucha lluvia se puede afectar invernaderos con hortalizas. Lluvia con viento puede dañar invernaderos que son inversiones que van entre \$5 y \$15 millones por un invernadero estándar”, añadió.

De todos modos, en el agro descartaron un impacto de las lluvias para la industria frutícola, ya que “estaría prácticamente todo cosechado”, dijo Miguel Canala-Echeverría, gerente general de Frutas de Chile. “Estamos haciendo un monitoreo permanente sobre la situación productiva, y hasta el momento, no hemos recibido información

de alguna alteración relevante en nuestras actividades. Estamos en temporada de manzanas, kiwis y cítricos, principalmente. Frutas que en su gran mayoría se encuentran cosechadas y en guarda en cámaras frigoríficas, como es el caso de kiwis y manzanas”, puntualizó.

Impacto en el sector

Por otra parte, Antonio Walker, de SNA, recaló que el foco del sector también está en “cuidar la infraestructura hídrica, tanto extrapredial como intrapredial”. Recordó que el año pasado las inundaciones provocadas por los temporales de invierno

“El Presidente en su Cuenta Pública habló poco del sector agrícola”

La subsecretaría de Agricultura, Ignacia Fernández, presentó el foco de la agenda de crecimiento agrícola del Gobierno en el seminario organizado por la SNA. Si bien reconoció que el Presidente Gabriel Boric “habló poco” de las políticas del Ejecutivo para el agro en su última Cuenta Pública, realizada a principios de junio, enfatizó que buscan impulsar un mayor desarrollo e innovación en el sector.



Subsecretaría de Agricultura, Ignacia Fernández.

“El Presidente en su Cuenta Pública, es cierto, habló poco del sector agrícola, pero dijo algo que me parece que es bien importante y fundamental, y que me parece que no puede pasar desapercibido. Dijo que quería un desarrollo rural, moderno, innovador, de futuro, que quería que viéramos el campo y la ruralidad desde ese foco”, manifestó durante su intervención. “Eso no puede pasar desapercibido porque muchas veces en el imaginario público y colectivo, no de nosotros, pero en la opinión pública general, el campo es sinónimo de atraso, de postergación y de dificultades. Cambiar ese paradigma y dar vuelta a esa mirada y no me cabe duda, primero que es la forma en la que estamos trabajando desde el ministerio, pero segundo, que nos va a crear muchas oportunidades. Eso es, tenemos una deuda también importante aquí en términos de cerrar brechas de bienestar, de calidad de vida de las personas que viven y son rurales”.

no y primavera dejaron pérdidas por US\$ 1.500 millones. “El efecto mayor lo podemos ver en la infraestructura hídrica extrapredial e intrapredial y eso es lo que tenemos que cuidar mayormente”, afirmó el timonel del gremio.

También afirmó que seguirán evaluando los posibles daños a la infraestructura de riego en los próximos días.

“Tenemos que ver cómo se desarrolla el frente de mal tiempo, desgraciadamente la isoterma está muy alta, están anunciadas lluvias en la alta cordillera y muy concentrada. El año pasado se hizo un gran trabajo y esperamos que todo ese trabajo minimice los

riesgos que podamos tener este año, pero esto es una noticia en desarrollo y tendremos que tener dos o tres días más para evaluar los daños”, sostuvo.

En tanto, desde el gremio estimaron que “no creemos que haya aumentos de precios” debido a las fuertes lluvias. “Los precios están estables, están competitivos y tenemos una infraestructura vial que está funcionando. Los productores de hortalizas están trabajando, en esta fecha tenemos cosechas de cítricos, de paltas, donde no hemos visto mayores efectos. Así que no debiéramos tener un mayor efecto en los precios”, comentó Walker.